

Ⓜ

In Kürze erscheint:

Ⓜ

Unter den Kannibalen der Südsee

Studienreise
durch die Melanesische Inselwelt

von

Dr. Friedrich Burger

Mit 32 Bildtafeln, einer Landkarte und mehreren Skizzen, sowie reichem Buchschmuck.



Das Buch führt den Leser zu jener im unendlichen Ozean verstreuten, weltabgeschiedenen Inselwelt mit ihren auf der Urstufe alles Seins zurückgebliebenen Menschen. Von Singapore führte der Weg über Batavia zunächst nach den südlichen Molukken, wo der Verfasser vier Monate verweilte und während dieser Zeit Gelegenheit fand, die abgelegenen Kei- und Aruinseln zu besuchen, mit deren hochinteressanten Bewohnern er sich in seinem Werke eingehend beschäftigt. Von hier aus wurde das nördliche Neu-Guinea und im Anschluss daran die Insel Neu-Britannien (Neu-Pommern) aufgesucht, deren nordöstlichen Zipfel, die Gazelle-Halbinsel, sich der Ethnologe als eigentliches Forschungsgebiet ausersehen hatte. Dort haust, tief im Innern, in wild zerklüfteten Gebirgen und undurchdringlichen, dichten Urwäldern, ein Volk, die Baininger, das, in verschiedene Stämme sich gliedernd, unter primitiven Lebensbedingungen und dumpfen Zwangsvorstellungen dahinlebt und noch heutigentags dem Kannibalismus rückhaltlos verschrieben ist. Um dieses Naturvolk gründlich kennenzulernen, knüpfte der Forscher Verbindungen mit den Häuptlingen an und erwählte sich ortskundige und mit den Verhältnissen vertraute Eingeborene als Führer. Neben anderen nicht alltäglichen Erlebnissen bot sich ihm Gelegenheit, an einer Strafexpedition gegen einen unbotmässigen Bainingstamm teilzunehmen. Die einzelnen Begebenheiten dieses Unternehmens sind von höchstem Interesse und ungewöhnlichster Art. Seine Beziehungen ermöglichten es ihm ferner, zu den Festen der Eingeborenen hinzugezogen zu werden und dadurch Augenzeuge ihrer mystischen Tanz- und Zauberzeremonien zu sein. Was er hierüber zu erzählen weiss, das stellt ein fundamentales Erlebnis, einen Abschnitt Völkerkunde dar. Kaum einem anderen Europäer dürfte es je gelungen sein, in so vertrauter Weise sich Einblick zu verschaffen in die Sitten und Gebräuche dieser Volksstämme, einzudringen in das, was ihnen nach ihren Begriffen heilig ist und bei Todesstrafe als Geheimnis gehütet wird. Nachdem er Abschied genommen von den Bainingbergen, suchte der Forscher noch einige wilde Stämme der benachbarten Inseln auf, um dann von der Salomo-Gruppe aus über Australien nach Ceylon zu fahren und von dort aus die Heimreise anzutreten.

Das Buch, ausgestattet mit einem reichhaltigen Bilderteil grösstenteils nach eigenen Aufnahmen, ist den interessantesten und spannendsten Erscheinungen auf dem Gebiete der Reise- und Forscher-Literatur zuzurechnen und liefert auch wertvolle Beiträge über die Pflanzen- und Tierwelt der bereisten Gebiete, die uns bis vor kurzem, da teilweise deutscher Kolonialbesitz, nahestanden.

Ordinär-Preise: Broschürt M. 640.—, Pappband M. 700.—, Halbleinen M. 760.—, Ganzleinen M. 880.—, Halbleder (freibleibend) M. 2300.—

Bezugsbedingungen:

Einzelne Exemplare mit 35%, ab 10 Exemplare, auch gemischt, mit 40% Rabatt.

Bei grösserem Bedarf Sonderbedingungen. — Bestellzettel anbei!

Verlag Deutsche Buchwerkstätten / Dresden